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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

災害時における要配慮者（高齢者・障がい

者・妊産婦・乳幼児・難病・人工透析患者

等）の支援について 
市 長 

（１）その後の進展について  

（２）特に乳幼児対策について 

２ 
表題 

小野路町及び野津田町の災害時における

土砂崩れ対策について 

市 長 （１）昨今の災害時における被害状況と対策につ

いて 

３ 表題 北部丘陵小野路地域の活性化について 

市 長 

（１） 現状について 

４ 

表題 

交通不便地区における公共交通サービス

について（三輪地域、野津田町、小野路町

等） 

市 長 
（１）現実的な対策は。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１７ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

障がい者や高齢者など要配慮者の避難計

画について 

市     長 

（１）二次避難施設への避難体制は、どのように

なっているか。 

（２）課題は何か。 

 

２ 表題 熱回収施設の周辺施策について 

市 長 

（１）熱回収施設の安定稼働は、市の最重要課題

であるとの認識から、周辺施策を万全にす

べき。 

 

３ 
表題 

北部丘陵におけるアウトドアアクティビ

ティの可能性について 

市 長 
（１）北部丘陵におけるアウトドアアクティビテ

ィの可能性について現状は。 

 

４ 表題 振り込め詐欺の現状を問う 

市 長 

（１）振り込め詐欺撲滅に向けてどのような対応

を行っているか。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１７ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

５ 表題 文化芸術を活かした国際交流について 

市     長 

（１）文化芸術を活かした国際交流について、さ

らなる支援を。 

 

６ 表題 まちだ○ごと大作戦について 

市 長 

（１）まちだ○ごと大作戦のさらなる盛り上げを。 

７ 
表題 

子育てサークルや認可外の幼児教育施設

の支援について 

市 長 

（１）子育てサークルや認可外の幼児教育施設の

支援について、市の対応は。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 キャンプ地招致について 

市 長 

（１）ラグビーワールドカップ２０１９のキャン

プ地招致に向けての取組内容は。 

（２）東京２０２０オリンピック・パラリンピッ

クのキャンプ地招致に向けての取組内容

は。 

２ 表題 町田の学校教育について 

教 育 委 員 長  

（１）地方自治体は、地域性を生かした主体的な

教育づくりを求められているが、どのよう

な方針を考えているか。 

（２）学校と地域社会とが一体となった教育を実

現するために、これまでどのような取組み

を行なってきたのか。また今後強化してい

くことは。 

３ 表題 超高齢化社会への対応について 

市 長 

（１）地域共生社会の実現に向けての取組内容は。 

（２）介護人材不足への対応はどうしていくのか。 

（３）在宅介護を支えるために、どのような取組

みを行なっていくのか。 

（４）認知症高齢者を支えていくために今後強化

していく取組みは。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 高齢者の介護の充実を求めて 

市     長 

（１）財務省が示した社会保障「改革」案(２０１７

年１０月２５日)についての見解を問う。 

（２）介護保険の利用料負担の上限引き上げや、介

護報酬削減による影響を問う。 

（３）高齢者の孤立防止や介護困難ケース(拒否・虐

待など)への対応を問う。 

（４）地域密着型サービスの充実や多床室特養ホー

ムの改修・増床を図るべきだがどうか。 

（５）第７期介護保険料は基金等を活用し、被保険

者の負担軽減を図るべきだがどうか。 

２ 
表題 

学童保育クラブの環境整備と指導員の処遇

改善を求めて 

市     長 

（１）学童保育クラブの現状(施設規模、育成環境)

と指導員の処遇について認識を問う。 

（２）大規模学童保育クラブの解消など環境整備と

指導員の処遇改善を求めるがどうか。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

第一種・第二種低層住居専用地域における

コンビニエンスストアの建築基準法の許

可について 

市     長 

（１）これまで提案してきた「第一種低層住居専

用地域及び第二種低層住居専用地域におけ

るコンビニエンスストア等の建築基準法第

４８条の規定に基づく許可」について、背

景、目的、結果を伺う。 

２ 
表題 

住宅確保要配慮者の民間賃貸住宅への円

滑な入居を促進するための支援を求める 

市 長 

（１）住宅確保要配慮者（低額所得者、被災者、

高齢者、障がい者、子どもを養育する者、

その他住宅の確保に特に配慮を要する者）

の特に高齢者、障がい者、子どもを養育す

る者の現状について伺う。 

（２）住宅確保要配慮者の民間賃貸住宅（住宅確

保要配慮者の入居を拒まない賃貸住宅等）

への円滑な入居を促進するための支援を求

める。 

（３）住宅セーフティネット法に基づく居住支援

協議会の設置に向けて、今後の市の関わり

について伺う。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

忠生地域の価値あるまちの創造を求めて、

市長の思いを伺う 

市 長 

（１）今期最後の定例会にあたり総括して伺う。 

今期は、ごみ処理施設である町田リサイク

ル文化センター敷地内に、新たな熱回収施

設等が整備されることが決定されるという

地域にとって大変重い方向性が示され、動

きだしている。改めて、最終処分場跡地の

今後も含め、今期の総括と、次期に向けて

の構想と市長の思いを伺う。 

（２）忠生地域まちづくり「バリューアッププラ

ン」事業化の進捗状況と今後について伺う。 

（３）町田リサイクル文化センター周辺まちづく

り協議会との「町田リサイクル文化センタ

ー周辺地域の整備推進に関する覚書」締結

について、伺う。 

 

 

 

 

 

-7-



発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
１４ 議員名 わ た べ 真 実 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 資源としての雨水の活用について 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１） 第二次町田市環境マスタープランの位置づ

けは。（湧水地の保全、地下水保全のため「水

源涵養域の保全、雨水の浸透を図る」とあ

るが） 

（２） 市民が雨水を活用するための市の取り組み

はどうなっているか。 

２ 

表題 

「町田市内在住外国人支援に係るアンケ

ート調査」から見えた今後の外国人支援に

ついて 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１） アンケートの概要について 

（２） 課題はあるか。どのようにとらえているか。 

（３） 医者にかかるときなど、具体的な「困った」

にどう対応しているか。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１２ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田産の農産物の地産地消を推進するた

めに 

市 長 

農業委員会会長 

（１） 地産地消を推進するための、これまでと今

後の施策のあり方を問う。 

（２） 町田産農産物購入の際、ポイント制を導入

してはどうか。 

２ 
表題 

職員のワーク・ライフ・バランスの実現に

向けた時差勤務について 

市 長 

（１） 導入の目的は何か。 

（２） 利用状況は。 

（３） 利用者の意見は。 

３ 
表題 

忠生市民センターの音楽室と舞台の反響

板について 

市 長 

（１） 各施設の音楽室と反響板の現状は。 

（２） 忠生市民センターには音楽室が無い。音楽

室と、舞台に反響板を設置出来ないか。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１６ 議員名 新 井 克 尚 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 中学校給食について 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１） 喫食率を上げるために予約システムの構築

が必要だと考えるがどうか。 

（２） 入札方法とこれまでの経過は。 

（３） 交流都市との関係はどうか。 

 

２ 表題 マタ旅の危険性について 

市 長 

（１）周知の状況はどうか。 

３ 表題 安心して子育てできる環境整備について 

市 長 

（１） 市内の商業施設、特に小規模施設において、

おむつ交換をする場所やおむつが取れた子

のトイレが少ないという声がある。設置に

対する補助ができないか。 

４ 表題 陰山メソッドの導入に向けて 

教 育 委 員 長 

（１） 視察の結果はどうか。 

（２） 陰山先生より「町田市で導入するときには

ぜひ関わらせてください」とお話をいただ

いた。力を借りてはどうか。 

-10-



発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１６ 議員名 新 井 克 尚 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

５ 
表題 

観るスポーツ、するスポーツの充実につい

て 

市 長 

（１） 市としてどのようなことに取り組んできた

か。 

６ 表題 シバヒロについて 

市 長 

（１） どのような活用がなされてきたか。 

（２） 今後の活用について 

（３） 一中の校庭が使えなくなる期間について 

７ 
表題 

はいかい高齢者個人賠償責任保険事業に

ついて 

市 長 

（１） 大和市が始めた事業について、市の見解は。 

（２） 導入してはどうか。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
１８ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

クラウドファンディングの活用について

（その５） 

市 長 

（１）市民より行政主体のクラウドファンディン

グ開設が待たれているが、市はその意をど

のように捉え、どのように展開をしていく

のか。 

（２）最近地方自治体がクラウドを活用し始めて

いるが、町田市としての考えは。 

 

 

 

 

２ 表題 町田市の健康増進対策について 

市 長 

（１）特定健診の受診向上のための取組みは。 

（２）受診率の高い他自治体の取組みを参考にし

てはどうか。 

（３）町田市は保険者努力支援制度の内容を踏ま

え、市民への取組みをどのように検討して

いるか。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
１８ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 道路等の損傷通報について 

市 長 

（１）現在、どのような通報があり、どのように

対処しているか。 

（２）他市が先行しているアプリの活用について、

担当部局として運用上の問題はクリアでき

ているのかどうか。 

 

 

 

４ 
表題 

障がい者（児）が利用する民営バス運賃の

割引について 

市 長 

（１）利用時に障害者手帳を提示するが、そのと

きにトラブルが発生すると聞く。町田市は

どのような対応を検討しているか。 
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発言  

順位  
１０  

議席  

番号  
２２  議員名  い わ せ 和 子 

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨 答  弁  者  

１  

表題  

「消防団を中核とした地域防災力の充実強

化に関する法律」が施行され、この４年間

における町田市及び町田市消防団の取り組

みについて  

市 長 
（１）「消防団を中核とした地域防災力の充実強化

に関する法律」が施行され、この４年間にお

ける町田市及び町田市消防団の取り組みに

ついて  

２  表題  今後の市庁舎の有効活用について  

市 長 

（１）１階コンビニエンスストア・カフェは、どの

ように展開されるのか。  

（２）「Wi-Fi 街だ君」の反響や効果について  

（３）2017 年４月からの屋上花畑の運営体制の  

特徴と活用について  

３  表題  障がいのある方達の親なき後について  

市 長 
（１）現状と課題は。  

（２）今後の取り組みは。  

４  表題  JK（女子高生）ビジネスについて  

市 長 

（１）「特定異性接客営業等の規制に関する条例」

が平成２９年７月１日から施行されたが、現

状はどうか。  
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
５ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

東京 2020 オリンピック・パラリンピック

の経済効果について 

市 長 
（１）現在までの取り組み状況はどうか。 

（２）今後の方針は。 

２ 表題 団地再生について 

市 長 

（１）現在までの取り組み状況はどうか。 

（２）今後の方針は。 

３ 表題 補助金・助成金への対応について 

市 長 

（１）中小事業者への補助金・助成金は市が予算

をつけることは難しいものの、国や都など

が出しているものは多い。町田市内の事業

所にその情報が届く仕組みを作って欲しい

と考えるがどうか。 

４ 表題 ふるさと納税について 

市 長 

（１）現在までの取り組み状況はどうか。 

（２）今後の方針は。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
３３ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 子育て支援施策について～小中学校編 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１）就学時健診について 

（２）中学校給食について 

（３）入学説明会について 

（４）通学区域緩和制度について 

（５）登下校時の安全確保について 

（６）学力向上を目指して ～読書習慣～ 

（７）中学校制服について 

２ 表題 交通政策について～バス事業について 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１）交通空白地区について 

（２）安心して安全に乗れるバスについて 

 

３ 表題 土砂災害警戒区域等について 

市 長 

教 育 委 員 長 

（１）説明会の状況は。 

（２）市民に対する影響は。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
９ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 フィルムコミッションについて 

市 長 

（１） 町田市による映画等の撮影場所誘致や撮影

支援などの現状はどうか。 

（２） フィルムコミッションの専門窓口を設置し

てはどうか。 

２ 表題 民泊について 

市 長 

（１） ２３区内をはじめ各地において民泊に関す

るルール策定検討が進んでいる。町田市と

しての現在の検討状況は。 

 

３ 表題 中学校部活動指導員について 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１） 中学校の部活動指導員の導入について町田

市での現状はどうか。 

 

４ 表題 市役所内におけるＩＣＴ化について 

市 長 

（１） ペーパーレス化、情報共有、業務効率化な

どＩＣＴ化による成果はあがるが、市役所

におけるＩＣＴ化についての現状はどう

か。 

（２） 今後の展開はどのようなことが考えられる

のか。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
２８ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

北朝鮮のミサイル避難訓練について（その

３） 

市 長 （１）避難訓練について市民の請願が採択された

がその後進展はあるか。 

 

２ 表題 学校給食について 

市 長 

教 育 委 員 長  

農業委員会会長 

（１）２８年６月議会で地場産農産物の利用を提

案したがその後の進捗状況は。 

（２）生産者にはどのようにＰＲしているのか。 

 

３ 表題 議場における国旗の設置場所について 

市 長 

（１）非常口に長年設置されているが市民から、

消防法からも禁止されている場所への設置

は違法の指摘がある。見解を伺う。 

 

４ 表題 鶴見川のトイレ設置について 

市 長 

（１）鷲北副市長が現職の時、鶴見川参道橋上流

に設置を要望したところ、設置すると答弁

されたが、その後全く動きがない。どうな

っているか伺う。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
２８ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

５ 表題 市議・市長選の開票事務について 

選挙管理委員長  

（１）毎回、市議・市長選時は、開票が遅く、市

民から厳しい指摘を受けている。来年の市

議・市長選における開票時間短縮に向けた

取り組みを問う。 

６ 
表題 

多摩都市モノレール町田方面延伸につい

て 

市 長 

（１）取り組みの進捗状況およびルートの検討状

況はどうなっているのか問う。 

（２）導入予定路線整備に伴う用地取得について、

宅建協会等に協力を依頼し、作業の迅速化

を図るべきと思うが如何か。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
６ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 産後ケア事業の拡充を求めて 

市 長 

（１）４月から開始した産後ケア事業の利用状況

は。 

（２）見えてきた課題はあるか。 

（３）産後２週間健診の実施を求めるがいかがか。 

２ 表題 SNS を活用した取り組みについて 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１）東村山市のような Twitter による防災訓練

を実施してはどうか。 

（２）子どものいじめや悩み相談窓口にアプリを

活用してはどうか。 

３ 表題 障がい者(児)をとりまく諸課題について 

市 長 

（１）障がい児のショートステイについて 

（２）障がい者の就労支援について 

（３）町田市役所でのインターンシップについて 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
１１ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 高齢者福祉の相談について 

市 長 

（１）現状はどうなっているのか。 

２ 
表題 

以前質問した中心市街地の消防・防災機能

について 

市 長 

（１） 新庁舎が運用されてからの変化は。 

（２） 課題は何か。 

 

-21-



発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
３ 議員名 石井くにのり 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

先生が子どもと向き合う時間を確保でき

るよう、教育現場の業務改善を推し進めて

はどうか－４ 

市     長 

教 育 委 員 長  

（１）業務効率化の期待が掛かる校務支援システ

ムの導入に向けて、現在の進捗状況は。 

（２）教員の働き方改革に向けて、現在の取り組

み状況は。 

２ 

表題 

公園が子ども達や子育て世代にとってよ

り利用しやすくなる取り組みはできない

か 

市 長 

（１）近年公園に禁止看板が多くあるように見え

るが、なぜ、このように多くの看板が必要

なのか。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
３ 議員名 石井くにのり 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 

表題 

「障害を理由とする差別の解消の推進に

関する法律」に対する現在の取り組み状況

はどうか－４ 

市 長 

（１）パラスポーツを通して、障がい者と健常者

がともに楽しむ機会は作れないか。 

（２）障がい者移動支援において、障がい種別や

等級により利用の可否が決まっているが、

改善すべきではないか。 

（３）障がい種別によらない職員採用方法につい

ては、「さまざまな障がいの特性やその特性

に合った働き方を研究する」という事であ

ったが、現在の進捗状況は。 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
２５ 議員名 河 辺 康 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 非常用自家発電設備について 

市 長 

（１） 非常用自家発電設備を有する公共施設はど

れくらいあるか。 

（２） これまでトラブルはあったか。 

（３） 非常用自家発電設備の点検方法はどのよう

なものか。 

 

２ 
表題 

市民の「する」スポーツの環境整備につい

て 

市 長 

（１） 市内にはどのような施設があるのか。 

（２） 現在、どのような課題があるか。 

（３） 課題に対しての対応状況は。 

 

 

３ 表題 地域スポーツクラブの在り方について 

市 長 

（１） 市はどのような将来像を描いているのか。 

（２） 課題は何か。 

（３） ここでいう地域とは何か。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
３６ 議員名 おさむら敏明 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 南町田駅周辺整備について 

市 長 

（１）計画の進捗状況は。 

（２）今後のスケジュールは。 

（３）バスの運行について 

２ 表題 文化振興を求めて 

市 長 

（１）唯一の公募制美術展「市展」について問う。 

（２）主催事業の考え方を問う。 

３ 表題 学校施設の計画について 

教 育 委 員 長  

（１）学校施設改修事業は成果があったと思うが、

今後の長期的な整備計画について示せ。 

４ 表題 保育園新設計画は 

市 長 

（１）市内全体において新設計画はあるか。 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
７ 議員名 渡 場 悟 視 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 国民健康保険制度の広域化について問う 

市 長 

（１）国民健康保険制度の広域化について、現在

明らかになっている内容を問う。  

（２）町田市が行う法定外繰り入れについて、今

後の方針を問う。  

（３）被保険者に対する影響はどうか。  

（４）被保険者への負担を増やすべきではないと

思うがどうか。  

２ 表題 奨学金制度の充実を求めて 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１）現在行っている市独自の奨学金制度の状況

を問う。  

（２）現在行っている市独自の奨学金制度を拡充

すべきだがどうか。  

（３）大学入学者を対象に給付型奨学金制度を市

が独自で設けるべきだがどうか。  
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
７ 議員名 渡 場 悟 視 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

高齢者の社会参加を保障するシルバーパ

スの改善を求めて 

市     長 

（１）高齢者の社会参加に果たす東京都シルバー 

パス制度の役割について市の認識を問う。 

（２）シルバーパス購入費用負担の現状と「都県 

境問題」に対する市の認識を問う。 

（３）(２)に関し、東京都に対しシルバーパスの 

購入費用負担軽減と都県境を越えての利用

を可能とするよう求めるべきだがどうか。

また暫定的措置として、市独自で利用者へ

の負担軽減を行うべきだがどうか。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
２４ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 シニア世代の起業について 

市     長 

（１）シニア起業の現状と支援の状況について 

（２）積極的に支援していくべきだが、今後の取

り組みはどのように考えているか。 

２ 表題 要介護度改善の取り組みについて 

市 長 

（１）町田市の介護保険事業の現状について 

（２）要介護度が改善することによって、事業者

や本人の負担感がでてしまう。要介護度が

改善することによるインセンティブを考え

てみてはどうか。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

子育て世帯の経済的負担の軽減で子育て

安心の町田に 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１）「社会保障改革」財務省案（２０１７年１０

月２５日）が子育て世帯に与える影響につ

いて認識を問う。 

（２）幼児教育無償化について市長の見解を問う。 

（３）保育料、学童保育クラブ育成料の値上げは

中止すべきだがどうか。 

（４）給食費の無償化を進めるべきだがどうか。 

（５）遠足、校外学習のバス借り上げ料補助金を

制度化すべきだがどうか。 

（６）子どもの医療費の所得制限と窓口負担の撤

廃を求めるがどうか。 

２ 

表題 
多摩都市モノレール町田方面延伸について

問う 

市 長 

（１）交通ターミナル機能の再設計とはなにか。 

（２）既存市街地の更新とは何か。どの範囲を想

定しているのか。 

（３）アリーナ、ホールなど新たな集客施設とは

具体的にどのような施設を想定しているの

か。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

重症心身障がい者の福祉・医療の充実を求

めて 

市 長 

（１）医療的ケアの必要な重症心身障がい者のシ

ョートステイ（島田療育センター）が休止

しているが市の認識を問う。 

（２）重症心身障がい児・者の医療も行えるよう、

町田市民病院の小児神経科医師を配置すべ

きだがどうか。 

（３）医療的ケアの必要な重症心身障がい者のシ

ョートステイを市独自に整備すべきだがど

うか。 

（４）遠距離での自家用車移動が必要な障がい者

世帯の燃料費の補助制度を実施すべきだが

どうか。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
４ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市の照明器具等にかかわるランニン

グコストの削減について問う 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１）街路灯の LED 化の予定とコストはいつ、ど

のくらいを見込んでいるのか。  

（２）街路灯の保守点検・修繕のコストはどのく

らいかかっているか。  

（３）市の施設のピーク電力管理は行っているの

か。  

２ 表題 メディカルセンターについて問う 

市 長 

（１）町田市の一次救急体制を充実させたいと考

えている。メディカルセンターを開設する

上で課題や障害となることはあるか。 

（２）相模原市との協議は進んでいるのか。 

３ 
表題 

相原地域における小型乗合交通の実証実

験運行について問う 

市 長 

（１）利用人数はどのくらいを見込んでいるのか。 

（２）周知の方法はどういったものを考えている

のか。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
１９ 議員名 あ さ み 美 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 改めて大規模災害時の対応について  

市 長 

（１）帰宅困難者対策について 

（２）災害時のペットの救護支援について 

（３）家庭での防災備蓄について市民への周知

は。 

（４）市庁舎での防災コーナーの設置について 

（５）災害時、障がい者が存在を周囲にアピール

することができる要配慮者専用ベストに

ついて検討されたか。 

２ 表題 認知症高齢者の徘徊、早期発見のために 

市 長 

（１）２０１６年厚労省のモデル事業に認定され

た「みまもりあいステッカー」とアプリに

対しての認識と評価は。 

（２）早期発見の一助となる見守りアプリの導入

や、靴や服に貼り付ける番号ＩＤ付きステ

ッカーの配布について検討してはどうか。 

（３）ＦＭ放送の活用について 

３ 表題 南町田駅周辺整備について 

市 長 

（１）事業の進捗状況について問う。 

（２）設置予定の公共の施設の具体的内容につい    

   て 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
２３ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 「縄文の町田」の更なる発信を目指して 

教 育 委 員 長  

（１）全国的にみても、町田市内には多くの縄文

遺跡があるが、そのうち高ヶ坂遺跡におけ

る整備の現状を問う。 

（２）縄文遺跡の更なる発信に努めることで、町

田市に寄与する方途を問う。 

２ 
表題 

広域道路網における相模原市との連携に

ついて－その２ 

市 長 

（１）「多摩地域における都市計画道路の整備方針

（第三次事業化計画）」が策定されて約 10 年 

を経て、第四次事業化計画が昨年策定された

が、それに伴い、相模原市との連携では、ど

のような進捗が見られたのか。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
２３ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 町田消防署の移転について 

市 長 

（１）町田消防署が、中町から本町田へ移転した

が、それがもたらす町田市への効果を問う。  

４ 
表題 

岩手県矢巾町等で行われている住民討論

について 

市 長 

（１）わが国は、これから、少子高齢化に拍車が

かかるが、町田市もその例外ではない。ま

すます、市民協働、住民参加型による計画

づくりが求められることになるが、町田市

における協働による計画づくりの現状は。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３０ 議員名 川 畑 一 隆 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 小型乗合交通について 

市     長 

（１）今までの経過と現状を聞く。 

（２）試行の目的は何か。 

（３）利用拡大や他地域への展開はどうか。 

２ 表題 忠生５７９号線道路築造事業の見通しは 

市     長 

（１）忠生５７９号線道路築造事業の現状と課題 

は。 

（２）事業の総額は。時期は。 

（３）東京都や警視庁等の協議について 

３ 表題 町田市５ヵ年計画 17－21 について 

市 長 

（１）５ヵ年計画 17－21 の観客席増設、（仮称）

国際工芸美術館、ゲートハウスの整備は計

画通り進めていくのか。 

（２）これらを進めるにあたって、広く市民の声 

を聞くことは考えているのか。 

４ 表題 市長の目指す将来都市像の最重点は何か 

市 長 

（１）市長の目指す将来都市像の最重点は何か。 

（２）それを実現するにあたって、市長には何が

必要と考えるか。市民が共有するための要

点は何か。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
３４ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 境川流域の治水について 

市 長 

（１）河川整備を含めた治水対策を問う。 

   

２ 表題 市民病院の災害時の対応について 

市 長 

（１）市民病院の事業継続計画を問う。 

 

３ 表題 私道移管補助事業について 

市 長 

（１）私道移管補助事業の取り組みを問う。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
１５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

市長のこの４年間の取組みの総括につい

て 

市 長 

（１） 石阪市長のこの４年間について、取組みの

総括としてどの様な考えを持っているの

か。 

（２）先日石阪市長は市長選挙への出馬への意欲

を述べられたが、今後４年間のビジョンを

どの様に考えているのか。 

２ 表題 金森西田調節池整備計画について 

市 長 

（１） 金森西田調節池整備計画について先日説明

会が再度行われたが、町田市は現状をどの

様に考えているのか。 

（２）昨年１２月議会の一般質問において、市長

答弁で「東京都に対して決められた日程問

わず、一定の住民合意を得てから進める様

な態度で臨む」とあったが、現状をどの様

に判断するか。 

 

-37-



発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
２ 議員名 田 中 の り こ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学童保育クラブについて 

市 長 

（１）研修の状況は。 

２ 表題 町田市の子ども救済策について 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１）現状は。 

３ 表題 中学校給食について 

市 長 

教 育 委 員 長  

（１）喫食率を上げる課題は。 

４ 表題 学校図書館について 

教 育 委 員 長 

（１）学校図書館を今後どのように活用していく

のか。 
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